



# ECHOSENTIN

LETTRE D'INFOS DU  
COLLEGE JEAN-CORENTIN-LE FAOUET

N°1 JANVIER 2026

## Au collège, Dire « Non au harcèlement » par Barbara

Jeudi 06 novembre 2025, l'équipe pHARe du collège avait programmé plusieurs actions pour sensibiliser la communauté éducative aux phénomènes de harcèlement dans le milieu scolaire dans le cadre de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement à l'école.

Les élèves du collège ont écrit sur des post-it des messages gentils qu'ils ont ensuite collés sur un arbre en papier dans le patio. Pour montrer notre soutien dans ce projet, chaque élève et professeur devait porter un vêtement ou un élément vert. Le programme était chargé : dans la matinée visionnage d'une vidéo du concours 2025 « non au harcèlement » diffusée en classe et entre 12h30 et 14h00 réalisation de mandalas contre le harcèlement.



N'oublie pas que dans le collège il existe aussi **le dispositif pHARe** avec des adultes référentes : M<sup>me</sup> Fortune, Conseillère Principale d'Education, M<sup>me</sup> Le Pogam, Assistante d'Education, M<sup>me</sup> Halper, Professeur documentaliste, M<sup>me</sup> Callac, Professeur de Français et d'Arts plastiques, M<sup>me</sup> Dupré, Infirmière et des élèves ambassadeurs : Amélia Fourn, Swane Guéguen, Sohan Madaci, Emy Varetz, Lilwenn Kervily, Manoa Marangoni, **Ludwig Ricordeau, Mylan Sylvain-Riou, Alizée Bruguier, Zaé Lefèvre, Léane Moelo, Mya Tribouillois et Charlotte Varache.**

### Livres conseillés :

Par Barbara : "Les bleus au cartable" de M. Zürcher

Par Mme Bernard : "Ne vois tu rien venir ?" de A. Antoine

Par Mme Halper : "Championnes" de M. Tournier



L'arbre du "Non au harcèlement" a été dessiné par Mme Callac, professeure d'arts plastiques



## L'ECHOSENTIN

Le premier numéro de l'Echosentin est sorti en oct 1991 ( et oui il était à l'époque rédigé à la main !) puis faute d'une équipe de journalistes en herbe, il s'est arrêté en 2010.

En 2013, était créé le journal du Club UNICEF jusqu'en 2019.

En novembre 2025 une équipe d"élèves accompagnés par deux professeures relève le défi de lui redonner une seconde vie !



L'équipe de rédaction de l'Echosentin au travail pour sortir le premier numéro.

Rédacteurs : Sacha, Sibylle, Anaïs, Clément, Alec, Barbara, Maïlian, Alwena, Amelia, Guido, Ronan, Noé, Coleen

Mme Bernard, Mme Halper

Directrice de publication : Mme Lemoyne



## Le collège porte le nom de Jean Corentin Carré, le plus jeune poilu de France

par Sacha

Jean Corentin Carré est né le 9 janvier 1900 au Faouët. En 1914, lorsque la Première Guerre mondiale éclate, il dit à ses parents qu'il part en Amérique du Sud. En fait, il voulait défendre sa patrie malgré son jeune âge, 15 ans. Au bureau du recrutement, il est engagé le 27 avril 1915 au 410<sup>e</sup> RI de Rennes sous le nom de Duthoy Auguste né dans les Ardennes en 1897. Il part pour Le Mesnil-les-Hurlus. Il gagne les grades de caporal, sergent et adjudant grâce à sa bravoure et son courage. Il monte en première ligne, le froid est tel qu'il est obligé de faire de l'exercice toute la nuit pour ne pas geler. En décembre 1916, Jean Corentin Carré, à l'aube de ses 17 ans, décide de révéler sa véritable identité à son colonel. Le 20 juin 1917, il reçoit une réponse favorable de mutation dans l'aviation. Le 9 septembre, il reçoit son brevet de pilotage et est affecté à la SO 229 sur la base aérienne de Lemmes dans la Meuse.

Le 19 Mars 1918, il effectue une mission d'observation avec le mitrailleur Perrin. Selon la version officielle, il est attaqué par trois avions allemands. Il se défend vigoureusement mais il est abattu. Grièvement blessé il décède à l'hôpital de Souilly le 22 mars 1918. Il est alors inhumé sur place, puis ses restes sont transférés au cimetière militaire de Rembercourt aux pots, tombe 1510.

Le collège possède son journal écrit de sa main et qu'il dédie à ses parents : "En cas de malheur, je désire que ces notes prises pendant mon séjour à l'armée soient transmises à mes parents qui garderont ce cahier en souvenir de leur gosse, tombé au champs d'honneur. Mourir pour la patrie, c'est le sort le plus beau."



## Le saviez-vous ?

par Noé

Le trou noir le plus proche de la terre se nomme Gaia BH1 et il se trouve à 1600 années-lumière donc pas d'inquiétude à se faire si vous avez peur de vous faire aspirer par un trou noir. Et, si par le plus grand des hasards vous vous retrouvez face à un trou noir, que ce passerait-il ? Et bien pour commencer, vous ne le verrez même pas car il est tellement dense (peu importe sa taille) que même la lumière ne peut en échapper donc il est juste invisible ! Ensuite quand vous serez en train de vous faire aspirer, vous ressemblerez à un spaghetti car l'effet de spaghettification fait que vous vous étireriez comme un spaghetti. Enfin une fois au centre, (même si c'est impossible à cause de la force de gravité qui fait que notre corps sera étiré et se déchirera) vous ne verrez strictement rien car il n'y a pas de lumière dans un trou noir ! Conclusion : pas de risque de disparaître dans un trou noir !

**D'ailleurs c'est quoi un trou noir ?** Un trou noir se situe au centre d'une galaxie. Son nom est trompeur, le trou noir n'a rien d'un trou ! Il provient de la mort d'une étoile suffisamment massive (plusieurs fois la masse du Soleil). Quand elle arrive en fin de vie, cette étoile s'attire sur elle-même et parvient à résister à cette attraction en brûlant de l'hydrogène. Lorsqu'elle vient à manquer, elle manque d'énergie et implose en son centre. Elle s'effondre sous son propre poids et éjecte son enveloppe dans l'espace. Cette explosion, qui produit une lumière phénoménale est appelée « supernova ». Le cœur de l'étoile qui reste, c'est le trou noir !



Photo site Science et vie junior : représentation en 3D d'un trou noir

### Le collège en quelques chiffres :

199 élèves  
24 professeurs  
14 salles de cours  
1 CDI et 4659 livres au CDI  
223 casiers dans le hall  
111 places assises au self et 23 tables

par Sacha

Dans le prochain numéro :  
L'Ornithorynque  
L'île de la Réunion  
L'actualité du collège et d'ailleurs  
un portrait ...

## Une bêtise devenue douceur ?

Les bêtises de Cambrai sont des bonbons français. La recette serait issue d'une erreur. Deux fabricants perpétuent la tradition de la Bêtises de Cambrai et s'en disputent la paternité : les confiseries Afchain et Despinoy.

### RENCONTRE AVEC RACHEL, notre cheffe de cuisine

par Ronan et Clément



Bonjour, je m'appelle Rachel CALVE, je suis la cheffe de la cantine scolaire du collège Jean Corentin Carré depuis une dizaine d'années.

### Quel est votre emploi du temps ?

Je travaille du lundi au vendredi de 6h00 à 15h15 ou 15h45 et le mercredi de 6h00 à 12h00.

### Sur quels critères choisissez vous les menus ?

Les critères sont assez simples : qu'ils soient équilibrés, variés (une viande ou poisson par repas) féculents, légumes, fruits, laitage, 1 repas végétarien par semaine, prix du repas à respecter ...

### Qui sont les producteurs à qui vous achetez les produits ?

Les boulangeries du secteur pour le pain, Laiterie de Kerguillet pour les laitages, nous commandons également auprès du Groupement de marchés dont bénéficient les collèges du Morbihan ; cela permet de payer les denrées moins chères.

### Comment préparez-vous les repas de la semaine ?

Je prépare les menus 5 semaines à l'avance en faisant en sorte de varier les plats et de respecter l'équilibre alimentaire. Une commission menus se réunit plusieurs fois dans l'année. Elle est composée de la principale, la secrétaire générale, de l'infirmière, d'un parent, de deux délégués de classe et de moi-même. Nous échangeons sur les menus à proposer, des temps forts éventuels comme un repas halloween, le repas de Noël...

Depuis la rentrée 2025, nous sommes passés au Ty self → à lire sur le site du collège :

[urlr.me/CQYs96](http://urlr.me/CQYs96)